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Mesdames, Messieurs, Chers amis, 
 
Que cette nouvelle année vous soit heureuse, prometteuse, faite d’épanouissements 
familiaux, personnels ou professionnels. 
Qu’elle vous soit synonyme d’une vie meilleure, surtout pour nos concitoyens qui sont 
dans la souffrance, la peine ou les difficultés. 
  
Nous profitons de cet instant pour remercier à nouveau les élus qui m’entourent, petits et 
grands, pour leur investissement au sein de la vie municipale ainsi que le personnel 
communal qui se donne pleinement, au quotidien, dans sa mission de service public.  

A chacun d’entre eux, je présente mes meilleurs vœux de bonheur, de réussite dans leurs projets personnels, 
familiaux, de santé, ainsi qu’à leur famille.  
L’équipe Municipale que je dirige a toujours conduit ses actions avec optimisme et détermination depuis plus de 
15 ans. 
 
A des fins d’actualisation, je peux vous annoncer qu’à mi-mandat, nous avons réalisé plus de 80% du programme 
que nous vous avions présenté en mars 2020. 
J’en profite d’ailleurs pour vous remercier de nous avoir renouvelé très largement votre confiance parce que vous 
savez que la confiance ne se décrète pas : elle s’acquiert avec le temps, parce que les promesses sont tenues 
lorsque les engagements d’une campagne deviennent réalité. 
Comme nous nous étions engagés, nous allons prochainement monter en compétence à l’endroit de notre service 
d’état civil en enregistrant les cartes nationales d’identités et les passeports en Mairie de Pussay d’ici quelques 
semaines. 
J’ai toujours considéré que la vie politique était avant tout guidée par l’intérêt public. Notre engagement est sans 
nul doute dans cet esprit. 
Être élu, diriger une collectivité, comme présider une association, c’est servir. 
Cet intérêt public est le moteur de nos décisions. Il ne sert à rien de tenir des discours masquant la difficulté des 
temps que nous vivons.  
Nos concitoyens ont besoin de paroles de vérité et la récente actualité montre bien que les Français ne 
supportent plus les paroles sans conviction et sans contenu. 
Par extension, être Maire, c’est écouter, les bonnes comme les mauvaises nouvelles, être là pour les moments de 
la vie importants qu’ils soient agréables ou plus tristes, et de voir, de sentir, de mesurer à quel point cette année 
2023 a été éprouvante pour chacun d’entre nous. 
Car si la municipalité en 2023 n’a pas augmenté les taux de ses taxes locales, nous n’augmenterons pas les impôts 
locaux en 2024, c’est le choix politique que nous avons fait dans ce contexte de crise économique, énergétique et 
inflationniste. 
 
Ceci est possible grâce aux efforts très importants que j’ai demandé à chacun de mes adjoints pour le budget 
2023 et il en sera de même pour celui de 2024.  
Contrairement à une idée reçue, le Centre 
Communal d’Action Sociale ne se contente pas 
de donner des aides aux familles les plus en 
difficulté. Le CCAS accompagne aussi les 
personnes dans nombre de démarches 
administratives, il les guide ou les oriente vers 
des professionnels compétents ou des 
associations du territoire.  
 

En plus, je ne vous l’apprends pas, le CCAS 
encadre tout au long de l’année, un certain 
nombre d’animations en direction de nos 
seniors et des jeunes avec comme temps forts, 
le repas de l’âge d’or pour nos seniors ou encore les manèges de Noël qui sont des véritables moments de 
convivialité et auxquels, les élus que nous sommes avons plaisir à partager.  
 

Les vœux du Maire 2024 
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En terme de transition écologique, nous allons créer cette année un chemin de la biodiversité sur la partie ouest du 
chemin de ronde. Cette rencontre avec la nature permettra à chacun d’entre vous de découvrir le temps d’une 
promenade les trésors de la biodiversité de notre village. Ce seront douze panneaux ludiques et informatifs 
financés à 80 % par la Région et la Communauté d’Agglomération. Ce sera une nouvelle fois une belle façon de 
valoriser l’inventaire de la faune et de la flore réalisé sur notre commune. Dans cette continuité de développement 
durable, nous allons dédier deux places de stationnement devant la Mairie pour des bornes de recharge pour les 
véhicules électriques. 

S’agissant de la sécurité, elle est une des premières de nos 
libertés. Vous connaissez le proverbe :   la liberté des uns s’arrête 
là où commence celle des autres. Se sentir bien dans sa 
commune, c’est aussi s’y sentir en sécurité.  
Nous sommes également face à des actes d’incivilités notoires, 
notamment au travers de dépôts sauvages manifeste à l’endroit 
de borne d’apport volontaire. 
Le corolaire de cet état de fait, c’est la mise en place d’un 
système de vidéoprotection qui sera installé pour la fin de 
l’année 2024. 
 
De plus, j’ai décidé de prendre un arrêté dans le cadre de mes 
prérogatives en matière de police de la route afin de réduire la 

vitesse à 30 km/h dans la rue Etienne LAURENT, la rue du Nord et la rue Charles MICHELS à compter de la rentrée 
septembre. 
Je n’oublie pas le Conseil Municipal des Jeunes qui participe pleinement aux commémorations et aux festivités 
municipales. Il organise également des évènements dans la commune comme la soirée jeunes. 
Mais surtout, je tenais à remercier l’ensemble de nos conseillers municipaux qui œuvrent chacun dans leur 
délégation et qui s’investissent dans la vie municipale : ils sont acteur de leur vie citoyenne et je les en remercie 
d’être à mes côtés. 
La crise énergétique nous touche tous de plein fouet. Les collectivités ne sont pas épargnées. Pour faire face 
ensemble à cette situation, nous devons fournir des efforts pour réduire nos consommations. 
Dans le domaine des économies d’énergie, notre commune n’a 
heureusement pas attendu cette crise pour agir. Nous avons 
déjà mené des actions afin de limiter nos consommations 
d’électricité, de chauffage, d’eau et d’autres sont à l’étude. 
La communication est essentielle dans la vie d’une commune. 
Nous avons bien conscience que nous vivons dans un monde en 
mouvement, où les nouvelles technologies ont la capacité de 
rapprocher les citoyens et accélérer le partage de l’information. 
 
Je sais que vous lisez avec beaucoup de plaisir notre bulletin 
municipal qui j’ose le dire, est le fruit du remarquable travail de  
équipe rédactionnelle. Je sais aussi que vous êtes déjà très 
nombreux sur nos supports numériques d’informations que 
sont notre site internet ou Facebook. J’ai, d’ailleurs le plaisir de vous informer, de la refonte de notre site internet 
pour 2024 et de la mise en place de « Panneau Pocket », une application sur vos smartphones qui nous permettra 
de vous informer des événements en temps réels. 
Vous le voyez, notre village bouge ! Les projets sont nombreux, nos ambitions intactes, notre volonté affirmée.  
Pour terminer mon propos, j’ai le plaisir de vous annoncer que l’Agence Nationale de la Cohésion des Territoires a 
sélectionné la commune de Pussay comme Village d’Avenir pour lequel nous avions candidaté afin de nous 
accompagner dans nos projets en termes d’ingénierie. 
 
Je souhaite retrouver, avec vous, une année 2024 plus démocratique, pacifique et tolérante. Comme le disait 
Voltaire : « La discorde est le plus grand mal du genre humain, et la tolérance en est le seul remède. » Recevez 
donc, pour vous et vos familles, mes meilleurs vœux de bonheur pour cette année 2024. 
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Informations Municipales 
Un visa pour les passeports 
 

Depuis plus de deux ans, la commune sollicite les services de l’Etat afin d’installer un premier 
dispositif de recueil, outil essentiel pour procéder à l’enregistrement des demandes de 
passeport et de Carte Nationale d’Identité (CNI). 
Nous venons d’avoir la confirmation que nous pourrons accueillir 
l’arrivée du Dispositif de Recueil (DR) entraînant l’ouverture du service 

de titre. Cette station d’enregistrement ne pourra être efficiente qu’à compter du moment 
où elle répondra au cahier des charges drastique imposé par l’Agence Nationale des Titres 
Sécurisés. Il est bien évident que ce service supplémentaire à la population a un coût qui 
n’est pas négligeable. A ce titre, une enveloppe budgétaire a été solidifiée afin de faire face à 
cette dépense imprévue, à savoir un coût pour le matériel dédié de 3 000€ TTC et des 
travaux d’aménagement à hauteur de 5 000€.  
Cet investissement de 8 000€ a fait l’objet d’une demande de subventions connexes : 

• 4 000€ de l’Etat 
• 3 000€ d’aides communautaires 
• 1 000€ de reste à charge pour la commune. 

Ce service public est une responsabilité qui engage nos agents et la commune en répondant 
à un besoin de nos concitoyens : cela facilitera le quotidien des démarches administratives 
« in situ » aux bénéfices des pussayens et des habitants de notre territoire. 

 

Pussay se connecte en 2024 avec l’application « Panneau 
Pocket ». Cette application pour téléphone mobile, tablettes 
et ordinateurs permet de vous informer en temps réel sur les 
actualités du village, de vous alerter sur les événements 
exceptionnels (coupure d’eau, travaux dans vos rues, etc.). 
 
Elle est gratuite, sans publicité, en téléchargement libre sur les 
Stores Android et Apple et ne nécessite pas d’inscription ou 
abonnement de la part de l’utilisateur. Aucune donnée 
personnelle n’est récoltée par l’appli en dehors du nombre 
d’utilisateurs par jour. En plus, elle est simple d’utilisation. 

Vous pouvez ainsi consulter l’agenda municipal, les manifestations à venir, lire les alertes en 
cours. 

Savoir lire dans les cartes 
 

Depuis plus de 10 ans, la municipalité crée des cartes de vœux qu’elle adresse à la population et à ses partenaires 
afin d’assister à la traditionnelle cérémonie du mois de janvier. Cette carte est toujours en lien avec un projet de 
l’année en cours dans laquelle nous nous exerçons à définir une idée, voire des symboles, au travers de cette créa-
tion graphique. Le travail artistique se co-construit avec « STUDIO DECLIC » à Etampes, puis se réalise grâce au sa-
voir-faire de notre entreprise du patrimoine vivant : JAPELL qui nous l’imprime gracieusement. 

2022 
Nous avons repris 
des espèces comme 
l’Epine-vinette ou la 
tourterelle des bois 
qui font partie de 
notre patrimoine 
écologique  
communale.  

2023 
Dans le cadre de la 
reconquête de la bio-
diversité, nous avons 
mis en exergue la 
libellule, le crapaud et 
les joncs :  
éléments essentiels 
dans l’écosystème 
d’une mare.  

2024 
Cette carte retrace 
l’histoire de l’usine 
Brinon qui confec-
tionnait des chaus-
sons en laine des 
moutons de Méri-
nos. Une partie de 

l’ancienne usine est actuellement en rénova-
tion à des fins de pôle culturel et associatif.  
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Depuis la rentrée de septembre, une nouvelle classe a vu le jour à l'école Joliot Curie   
au-dessus des classes existantes accueillant 25 élèves de CE1/CE2. L'aménagement de 
cette classe a nécessité des travaux de mise aux normes de sécurité par l'installation 
d'un système d'alarme incendie et alarme P.P.M.S. 
  

Le P.P.M.S. (Plan Particulier de Mise en Sûreté) est un système de gestion de crise, 
propre à chaque établissement. Il se déclenche lors d’un risque majeur et doit 
permettre aux élèves et personnels enseignants de se confiner en toute sécurité, en 
attendant l’arrivée des secours.  
 

A l’occasion des vacances scolaires de la Toussaint, ces travaux ont été réalisés sans 
occasionner de gêne pour les élèves et enseignants. 

      Une classe mise aux normes 

 
 

 
Les travaux de réhabilitation et mise aux normes PMR du bâtiment "la commanderie" de 
l'ancienne librairie de l'armée de terre. 
Cette rénovation a pour but final de créer une maison de la culture et des associations. 

Ce lieu pourra  accueillir des expositions et permettra aux associations de se réunir dans de bonnes conditions et 
adapté aux personnes à mobilité réduite. Ces travaux ont débutés au mois d'octobre 2023 et devraient se terminer 
en cette fin d'année. Dans un premier temps les travaux s'effectuent sur la partie rez-de-chaussée. 
Ces travaux ont faits l'objet d'un marché à procédure adaptée comprenant 9 lots :  
gros œuvre maçonnerie, menuiserie bois, couverture, plomberie, électricité, climatisation, peinture, menuiserie 
alu et l’isolation. 
Le coût des travaux s'élèvent à 515 262,30 euros.  
 
Le financement s'établit comme suit : 

• Etat : 100 000 euros 
• Département: 150 000 euros 
• Région 90 000 euros 
• SIEGE * : 36 479,37 euros 
• Coût communal : 138 782, 93 euros 

 
 
(*) Syndicat Intercommunal de l’Energie du Grand Etampois 

Des têtes couronnées à l’honneur ! 
 
Le Centre Communal d’Action Sociale a organisé le 10 
janvier dernier un après-midi festif à la salle des fêtes 
Raymond Mulard. Ce fut l’occasion de réunir nos 
aînés pour partager la galette des rois et de leur 
souhaiter personnellement les meilleurs vœux. 
 

Galette, cidre, café et un petit fond musical, il n’en 
faut pas plus pour être heureux et bien commencer 
cette nouvelle année. 
 

Le service assuré par les bénévoles du CCAS et les 
élus du Conseil Municipal des Jeunes a fait de ce 
moment intergénérationnel partagé, une 
manifestation à réitérer. Après plusieurs années 
d’absence, le retour de cet évènement a été 
fortement apprécié. 
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La vie à Pussay 
L’Amant se fait la malle… 

 
Le 28 octobre dernier, l’association  
locale «Coup d’théâtre» présentait son 
nouveau spectacle à la salle des fêtes 
«L’Amant se fait la malle». Pourtant 
l’Amant n’était pas parti mais 
simplement caché dans la malle. 
 
Cette comédie de boulevard pleine de 
«cocufiage», de calembours, de 
situations cocasses et rocambolesques, 
a enchanté les 150 personnes présentes 

qui ont ri du début à la fin. Les 9 comédiennes et comédiens ont interprété leur rôle avec un brio digne des 
meilleurs professionnels.  A la fin du spectacle, la troupe a offert le verre de l’amitié et les échanges n’étaient que 
compliments en disant vivement l’année prochaine pour une nouvelle pièce. Bravo à « Coup d’théâtre », nous 
avons hâte de passer une soirée conviviale en venant applaudir la prochaine comédie. 

 

Prévue initialement au Bois de la Garenne et pour des 
raisons de météo capricieuse, la projection du film "Les 
Griffes de la Nuit" a eu lieu à la Salle des Fêtes le mardi 
31 octobre dernier.  

 
Le choix s'est donc 
posé sur le premier 
film d'une série de 
sept opus sur le 
malfaisant Freddy 
KRUEGER.  
Ce film affiche tout 
de même l'âge de 
quarante ans ainsi 
que le tout premier 
rôle de Johnny DEPP 

sur les écrans. Pour cette toute première séance du 
cinéma d'Halloween, de nombreux jeunes de 13 à 20 ans 
ont fait le déplacement. Certains d'entre eux ne 
connaissaient pas le film ou en avaient vaguement 
entendu parler. Les avis étaient partagés et force est 
d'avouer que ce film, même s'il reste un classique de 

Pour son édition Cinéma de Noël 2023, la Commission Culture et Patrimoine a choisi de 
diffuser le film d'animation "Le Petit Prince". La grande majorité des spectateurs étaient des 
enfants, ce film a été inspirant et la morale de l'histoire est restée aussi intacte que l'aurait 
souhaité Antoine de Saint-Exupéry : « On ne voit bien qu'avec le cœur, l'essentiel est invi-
sible pour les yeux ». 
  
Gageons qu'un jour les enfants venus à cette séance comprendront le sens de ces mots. En 
attendant le début du film, certains d'entre eux se sont photographiés en prenant la place 
de l'héroïne du film sur l'affiche en format cinéma prévue à cet effet. D'autres, ou les 
mêmes, ont aussi acheté au comité des fêtes de grandes portions de pop-corn. 

Trois harmonies valent mieux qu’une 
 
Ce dimanche 14 janvier les cuivres et les percussions 
ont fait une halte à Pussay. Le Tri Orchestra et ses 
soixante musiciens nous ont régalés avec une presta-
tion de presque 2 heures au rythme des Blues Bro-
thers, de Nougaro ou encore de Zelda et de Disney. 
 

A la fin du concert, les auditeurs nous ont fait part de 
leurs ressentis : « Quelle claque, ils doivent revenir, bel 
après-midi ». 
Les 110 personnes venues partager ce moment en de-
mandent de nou-
veau. Il faut dire 
que des artistes 
aussi passionnés 
et avec une telle 
pêche, on en vou-
drait encore. 
 

Cela tombe bien, 
les musiciens par-
tagent la même 
envie. Vivement 
leur retour !!! 
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Une boutique tambours battants 
 

Sandra GOUSSARD et son fils Valentin, ont ouvert la 
laverie « Go Clean » le 8 octobre dernier dans le 
village, place de l’Orme. 

Ils sont, à la base, 
gérants de deux 
auto-écoles : l’une à 
Etampes qu’ils ont 
repris il y a 7 ans et 
ont ouvert la 
seconde à Méréville 
il y a 6 mois. Ils 
souhaitaient ouvrir 
un commerce de 

proximité et c’est en voyant un reportage à la 
télévision qu’ils ont décidé d’ouvrir une laverie à 
Pussay, ce style de commerce n’existant pas dans les 
environs dans un local fermé. 
C’est un réel service rendu à la population qui doit 
faire face à l’augmentation des fluides et qui n’a pas 
forcément les moyens d’avoir une machine à laver à 
leur domicile. 
Laverie Go clean est ouverte du lundi au dimanche de 
7h00 à 21h00.  

Du nouveau à la Boulangerie 
 

Mme et M. ZETRINI ont procédé à quelques 
nouveautés pour la boulangerie lors de 
l’année 2023 :  
changement du four en mai, de la devanture 
en juillet, arrivée de nouvelles formules 
sandwichs et de pâtisseries orientales qui font 
désormais partie du comptoir. De quoi venir 
se régaler tous les jours de 6h30 à 20h00.  

C
o

m
m

e
rç

a
n

ts
 

Soirée à l’italienne 
 
Le samedi 30 septembre 
2023, le Conseil municipal des 
jeunes organisait une soirée 
pour les jeunes du village et 
des alentours. Le repas italien 
a été entièrement confection-
né par la Maison des 3 petits 
cochons, pour le plus grand 
plaisir des jeunes de déguster 
pizzas et tiramisus. 

La soirée a débuté par quelques jeux  comme le loup 
Garou et les chaises musicales. Puis, DJ Ethan, conseil-
ler jeune, a pu faire bouger les corps sur le dancefloor. 
S’en est suivi un karaoké qui a dévoilé les talents très 
bien cachés de certains. 
La salle Jacques Parrain était ainsi décorée du sol au 
plafond aux couleurs de l’Italie.  
 

Un grand merci à Florent, Raphaëlle, Sandra, Séverine : des parents de conseillers 
jeunes, qui ont été présents avant, pendant et après cet évènement. Merci égale-
ment au Centre Communal d’Action Sociale qui a co-financé cet évènement.           
Rendez-vous en 2024 pour un nouveau thème toujours en réflexion. 

En 1905, la poste se trouvait rue de la mairie avec son traditionnel café à sa 
gauche. La grande porte n'a pas trop changé mais le moyen de transport n'est 
plus le même entre calèche et automobile...  

Carte postale 
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La vie à Pussay 
Les jeunes jouent à l’ancienne 

 
Samedi 14 octobre dernier, la première édition de l’après-midi jeux en bois et jeux de société a été 

organisée par le Conseil Municipal 
des Jeunes, salle Jacques Parrain. Plus d’une qua-
rantaine de personnes est venue participer, en 
famille ou entre amis, afin de jouer aux multiples 
jeux proposés par les conseillers jeunes. Du 
« Triominos » au « Mölkky », en passant par le 
« Puissance 4 » grand format, tous les participants 
sont repartis ravis de partager cet après-midi. Un 
grand merci à Christelle de la Bibliothèque munici-
pale qui a permis au CMJ d’avoir les jeux en bois 
via la bibliothèque départementale de l’Essonne. 

Ça s’illumine dans le village 
 

Le mardi 2 janvier dernier, une partie du Conseil municipal des Jeunes, Eléa, Ethan, Salomé et Julia ont arpenté les 
rues du village avec Séverine Ramé, adjointe déléguée au CMJ. 
Quelques débats ont eu lieu mais les 4 jeunes ont délibéré pour élire les 4 maisons 
les mieux illuminées de la commune :  
 

1. Monsieur Teixeira, Cité de Montbergeon 
2. Monsieur Leblanc, Rue des FFI 
3. Monsieur Derain et Madame Mulard, Route de Grandville 
4. Madame Jovial et Monsieur Carral, Rue de la République 

 
La remise des prix a eu lieu lors de la cérémonie des vœux à la population, 
récompenses remises par le CMJ lui-même le 26 janvier 2024. 

Noël à tout âge 
 
Comme chaque année dans notre village, personne n’est oublié à Noël. 
Grâce à l’engagement solidaire sans faille des bénévoles du Centre 
Communal d’Action Sociale et du Comité des Fêtes, les bambins ont été 
nombreux à venir profiter des manèges gratuits du mardi 19 au samedi 23 
décembre dernier. C’est place du Jeu de Paume que les autos-
tamponneuses de la famille PAULY, le manège de Bebert ARGANT ainsi 
que la pêche aux canards étaient là pour illuminer le village. 

Tous les jours, chocolat chaud et madeleines 
étaient offerts ainsi que le stand churros 
devant lequel la file d’attente ne désemplit 
jamais de gourmands. Le samedi est toujours 
un moment particulièrement joyeux pour les 
petits et les grands avec la présence du père 
Noël et des mascottes.  
 

Cette même semaine, Noël était aussi à la 
porte de nos aînés, avec la distribution du 
traditionnel colis gourmand. Les 
administrateurs du CCAS avaient, cette année 
encore, choisi un cadeau joliment présenté et composé d’un menu complet et de 
quelques sucreries. Sans oublier nos aînés résidant à la Maison de retraite qui ont 
bénéficiés d’un coffret bien-être. Merci à tous pour leur accueil chaleureux et leurs 
sourires qui font, de ce moment, un plaisir partagé. 
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Les services techniques à pied d’oeuvre 
 
Dès 6h00 le mercredi 10 janvier, les agents de notre 
village se sont attelés à saler les voiries communales, 
l'accès aux écoles, à nos commerces de proximité et 
aux bâtiments publics afin de dégager le passage 
pour votre sécurité après la neige tombée.  
Le service public communal sera à l’action 366 jours 
pour l'année 2024. 
Pour mémoire, il appartient à chacun de procéder à 
l'entretien de son trottoir à l'endroit de son domicile. 
Une fois n’est pas coutume, les agents du service 
technique ont rempli leur mission de services publics 
en répondant présents dès 5h00 du matin le 
mercredi 17 janvier. De fait, ils sont intervenus face à 
la pluie verglaçante battante qui est venue se déposer sur nos rues communales 

les rendant glissantes. Par la suite, ils ont salé devant les bâtiments publics, les espaces publics et passages à forte 
fréquentation. 

Mammo solidaire 
Grâce à la collaboration du Centre de Dépistage des Cancers d'Ile De 
France, de la Caisse Primaire d’Assurance Maladie de l’Essonne, la 
Communauté Professionnelle Territoriale de Santé Sud Essonne, la 
Maison de Santé Pluriprofessionnelle du village, le jeudi 2 novembre 
dernier nous avons pu accueillir un camion itinérant dédié au cancer 
du sein dans la commune. Le « Mammo Solidaire » vise à offrir aux 
femmes ayant des difficultés d'accès aux soins, la possibilité de réaliser 
un dépistage du cancer du sein à proximité de leur lieu de vie.  
 

En France, le cancer du sein est le cancer le plus fréquent chez la femme, mais certaines femmes n'ont pas ou peu 
accès au dépistage. Le camion se présente sous forme d’un cabinet de mammographie avec un espace d’accueil, 
un secrétariat, une salle d’échographie et de lecture et un point de lavage des mains. Un village santé a été égale-
ment mis en place pour répondre à toutes les questions, avec d'autres services : accès aux droits, présentation de 
l’activité physique adaptée par la Maison Sport Santé, remise de kits pour le dépistage du cancer colorectal avec 
explications de leurs modes d'emplois, ateliers d’autosurveillance des seins et édition d'invitations pour les autres 
dépistages. Un vrai succès, 24 femmes ont pu être accueillies pour leur mammographie. 

Boucle rose : deuxième édition 
 
C'est sous un magnifique soleil 
d'automne que s'est déroulé le 8 

octobre dernier la deuxième boucle rose de 
PUSSAY. Près de 400 marcheurs et coureurs ont 
participé au parcours de 8 kms 500 dans la 
campagne. En préambule, des informations de 
prévention contre le cancer du sein et colorectal 
ont été données à celles et ceux qui le souhaitaient. 
Les fonds collectés sont reversés à l'association 
ruban rose, soit près de 2 000 euros. Cet 
événement a été organisé conjointement par la 
Communauté Professionnelle Territoriale de Santé, 
le Centre Régional de Coordination des Dépistages 
des Cancers Ile de France, le Comité des Fêtes et l'association Binouze Runners. Les participants ont immortalisé 
cet instant avec une photo offerte par le comité des fêtes. Rendez-vous l'an prochain. 
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La vie à Pussay 
Un loto qui cartonne 
 
En ce 287ème jour de l’an 2023, 14 octobre, le Comité des 

fêtes organisait son traditionnel loto annuel à la salle des fêtes Raymond 
MULARD. 
De nombreux bons d’achats, dont un de 1000 euros, étaient mis en jeu ainsi 
que de très beaux lots dont un salon avec canapé et fauteuils,  une montre 
connectée, une centrale vapeur, un Cookéo sans oublier un lot apéro et 
plusieurs paniers gourmands.  
Parmi les 230 joueurs, plus de 30 gagnants en ont profité. Certains très chanceux en ont gagnés plusieurs ! Ainsi 
est faite la règle du jeu. Tous les autres ont passé une belle soirée conviviale avec, certes des regrets, mais avec 
l’espoir de venir gagner au prochain loto du Comité des fêtes programmé le 23 novembre 2024.  

Rallye : 5ème édition  
 
Après des vacances bien méritées, les bénévoles du Comité des fêtes se sont remis à l’œuvre pour 
organiser le 5ème rallye touristique le samedi 23 septembre 2023. 
Une douzaine d’équipages était au rendez-vous à Saint-Escobille pour un départ sur les chapeaux 

de roue après avoir composé un poème sur le thème du Comité des fêtes. Certains se sont bien lâchés et ont bien 
rigolé ! 
Direction les villages essonniens aux alentours jusqu’à des bourgs des Yvelines souvent méconnus tels Le Breau sur 
Nappe, Obville, Boinville le Gaillard ou Bréthencourt avant de s’arrêter dans la forêt de Sainte Mesme pour une 
pause autour d’un café et d’un jeu bien breton : le lancer de palets. 
La reprise du parcours sous forme d’un jeu de piste, ponctué par un questionnaire où alternaient quelques 
questions d’histoire locale consistait à repondre le plus souvent à des questions d’observation ou d’imagination 

parfois cocasses. De retour à Pussay par Richardville, Le Plessis Saint Benoît et 
Congerville-Thionville : tous les équipages sont arrivés sains et saufs à la salle des 
jeunes pour la proclamation des résultats après correction des questionnaires par 
les organisateurs.  Les trois premières équipes ont reçu une coupe et tous les 
participants ont eu un lot de consolation. Le pot de l’amitié offert par le Comité 
des fêtes a permis d’échanger sur les questions posées et les réponses apportées 
tout l’après-midi.  
Ce qui est sûr, c’est que tous ont envie de revenir pour la 6ème édition en 
septembre 2024. Mais avec quel parcours : ce sera encore une surprise ! 

     Noël avant Noël 
 
Vendredi matin 22 décembre 2023, le Père Noël, 3 jours avant de visiter les cheminées de Pussay a fait une escale 
dans nos écoles. A l’école maternelle Louis BERTIGNAC, les enfants prévenus de son arrivée se sont approchés 
parfois timidement ou au contraire avec beaucoup d’assurance en lui présentant une chaussette décorée dans 
laquelle il a déposé un sachet de friandises que la Caisse des Ecoles lui avait commandé.  
 
A l’école élémentaire JOLIOT CURIE, devant les 174 élèves réunis dans le hall, il avait apporté des jouets et jeux 

collectifs pour chaque classe commandés par la 
Coopérative Scolaire, comme il l’avait aussi fait en 
maternelle. Il a laissé des pains aux chocolats pour 
tous les élèves des deux écoles que les enseignants 
ont distribués pour le goûter l’après-midi. 
 
C’est toute la matinée que le Père Noël a passé dans 
nos écoles. Vers 11h30, qu’il est reparti pour son 
périple à travers la planète, en précisant qu’il 
reviendrait l’année prochaine si les enfants restent 
sages, ce qu’il peut voir du pôle Nord. 
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Un programme 2024 ambitieux   
 

En ce début d’année 2024 le bureau du Comité des fêtes a été quelque peu remanié en raison de la 
démission de la présidente pour raisons personnelles.  Le nouveau bureau composé d’élus 
municipaux et d’administrés de la commune est le suivant : Christophe BROBAND a été élu à 
l’unanimité Président, laissant son poste de Secrétaire-adjoint à Stéphane LEBLANC. Les quatre 
autres postes restent inchangés : Jacques ADRIEN Vice-président, Catherine MEDINA Secrétaire, 

Nicole DEBAS Trésorière et Gonzalo DELGADO Trésorier-adjoint. 
Courant janvier, ce bureau a présenté au Conseil d’Administration son programme d’activités pour cette année 
2024. 
Fin janvier la traditionnelle galette des rois a permis à tous les adhérents de prendre connaissance de la totalité du 
programme dans une ambiance conviviale.  
Le samedi 2 mars est prévu le dîner spectacle sur un thème géographique différent chaque année; après la 
Bretagne en 2023, cette soirée sera sous l’égide du Brésil. 
Le samedi 23 mars au gymnase Gaston POMMEREAU, un après-midi jeux en bois et circuit 24 sera proposé pour 
une activité en famille. La fête de la Musique le 21 juin se déroulera sur la place du Carouge. Le 1er septembre, le 
Comité des fêtes sera présent au forum des Associations, après avoir organisé une belle séance de cinéma le 
samedi 24 août. S’en suivront les manifestations devenues traditionnelles : rallye touristique le samedi 28 
septembre, loto le 23 novembre, marché de Noël les 30 novembre et 1er décembre 2024 et manèges de Noël en 
collaboration avec le Centre Communal d’Action Sociale. 
D’autres activités sont encore en préparation comme la marche dinatoire, Octobre Rose, ou toute autre nouvelle 
proposition émanant des adhérents. Rejoignez le Comité des fêtes en vous adressant à la Secrétaire Catherine 
MEDINA au 07.77.04.42.08. ou par mail : comitedesfetespussay91@orange.fr 

Un bon cru pour le marché de Noël 
 
Les 2 et 3 décembre dernier s’est déroulé, à la salle Raymond 
MULARD, le 3ème marché de Noël organisé par le Comité des fêtes. 
Plus de 25 exposants ont proposé de nombreux cadeaux pour les 
fêtes et surtout beaucoup d’originalité. En effet, le thème du 
marché de Pussay est « Arts et Saveurs ». A l’intérieur de la salle 
l’artisanat que ce soit des verres sculptés, des nœuds papillon en 
bois et articles de Noël et bien d’autres choses, tranchait avec les 
stands à l’extérieur qui proposaient boissons et autres victuailles.  
 

Si la température était bien basse, chacun 
a pu se réchauffer avec un verre de vin 
chaud, proposé au stand du Comité des 
fêtes. 
Les jeunes visiteurs ont pu se faire photographier avec le Père Noël qui distribuait des 
sucres d’orge y compris à notre photographe. Dans la cour de la bibliothèque, un petit 
train miniature a pu transporter les plus jeunes pour un petit tour, qui, hélas, n’allait 
pas en Laponie.  

 
Près de 300 personnes ont circulé au 
cours de ce week-end et ont toutes 
promis de revenir pour le 4ème marché 
de Noël. 
 
Le Comité des fêtes remercie les 
services techniques et tous les 
bénévoles qui se sont investis; mention 
particulière pour celles qui ont 
décorées la scène. 

mailto:comitedesfetespussay91@orange.fr
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Plus de 150 ans d’or et d’amour... 
A Pussay, trois couples en or pour leurs 50 ans de mariage et plus... 
 
 
 
 

Françoise et Jean-Claude MONARD 
 

Jean-Claude MONARD dit Coco a rencontré Françoise LEBLANC, le 21 novembre 
1970 au café chez Pierrot et Lucette au coin des rues de la Brêche et de 
Monnerville où se déroulait souvent un bal le dimanche après-midi. 
Et ce fût le coup de foudre même si cela s’apparentait à un détournement de 
mineure car Françoise n’avait que 16 ans (il y prescription maintenant). Tout juste 
18 mois après cette première rencontre, le mariage fût célébré le 17 juin 1972.  
 
De cette union sont nés David qui habite à Bourges et Sandrine qui réside à 
Clermont-Ferrand,  qui leur ont donné chacun deux petits-enfants. Coco et 
Françoise ont travaillé à la Librairie de l’Armée et ont habité d’abord passage du 
Nord et ensuite 20 rue du Nord où ils sont maintenant depuis plus de 20 ans. A la 
retraite Jean-Claude continue à faire des centaines de kilomètres à vélo et 
Françoise s’adonne au jardinage.  
 
 
 Maria et Robert BINEAU 
 

C’est grâce aux filles du lieutenant Vincent, ses copines, que Maria a connu Robert 
qui effectuait son service militaire à la Librairie de l’Armée juste en face de la 
maison où elle vivait. A la fin de son service, après être reparti quelques mois en 
Maine et Loire dans sa commune de naissance, Robert est revenu à Pussay où 
l’amour l’attendait pour épouser Maria à la mairie de Pussay le 21 juin 1969. 
De ce mariage sont nés Céline en 1971 et Jean-Pierre en 1974 qui leur ont donné 6 
petits-enfants et 2 arrières petits-enfants. 
  
Maçon et plâtrier, Robert a travaillé chez plusieurs patrons avant de créer sa 
propre entreprise de maçonnerie. C’est maintenant son fils et son petit fils qui ont 
repris le flambeau. Robert a été de très longues années le chef de centre des 
Sapeurs-Pompiers de Pussay, laissant ensuite ce commandement à son fils Jean-
Pierre. Quant à Maria, elle a travaillé, comme beaucoup de Pussayennes, à la 
Librairie de l’Armée pendant trente ans jusqu’en l’an 2000.  
 
 

Chantal et Michel COMMEREUC 
 

Michel COMMEREUC né à Gommerville, travaillait comme plombier rue de la 
Brêche alors que Chantal habitait juste en face au numéro 13. C’était donc facile 
de se voir et se connaître.  
 
Des bals ayant lieu très souvent à Pussay à cette époque, Michel y emmenait 
Chantal mais toujours sous la surveillance de son papa, qui, étant garde champêtre 
de la commune et assurant la sécurité du bal, gardait un œil sur son futur gendre. 
Et ils se sont mariés très jeunes à 18 ans pour Chantal et 20 ans pour Michel.  Le 9 
juin 1973, lors du 5ème mariage de cette année-là à Pussay, Monsieur Raymond 
Mulard, Maire de l’époque enregistrait le traditionnel « oui» de la bouche des 
deux jeunes mariés. 
Et, anecdote amusante que nous ont confiée Chantal et Michel : Le photographe 
de la photo officielle du mariage a demandé à Michel de s’installer à coté de 
Chantal en montant sur un « bottin » étant légèrement plus petit que son épouse . 
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Budget Participatif  : c’est déposé !  
 

Merci au Pussayennes et aux Pussayens qui se sont mobilisés pour répondre au 
budget participatif initié par la commission communale Transition écologique. 
Des projets et idées variés !!! 
Un jury composé d’habitants de la commune, élus et non élus votera donc dans les 
semaines qui viennent pour les projets les plus pertinents. Ils seront financés et mis 
en place sur Pussay, dans le courant de l’année. A suivre ! 

Un coup de gel et ça repart ! 
Pendant les périodes de grand froid, la végétation et les espèces les plus sen-
sibles sont mises à rude épreuve. 
Mais les températures négatives ont aussi des avantages au jardin. Elles per-
mettent :  
• de détruire certains parasites et ravageurs du jardin (œufs, larves, adultes 
en hibernation, mais aussi moisissures). 
• d’accélérer la décomposition des feuilles mortes et autres engrais verts, les 
transformant rapidement en matière organique disponible pour les plantes. 
• à certaines plantes d’initier leurs floraisons. Certaines espèces ne fleuriront 

au printemps que si elles ont connu une période de gel. 
• d’adoucir le goût de certains légumes : choux de Bruxelles, panais ou chicorées. 

Pour un beau printemps, ces périodes de froid hivernal ont du bon ! 

Paillage en hiver 
 
On le sait, le paillage permet de réduire les désherbages et de maintenir l’humidité aux 
pieds de nos arbres et arbustes. 
Mais il a aussi toute son utilité l’hiver ! Il protège les racines des grands froids.  
 
Fonctionnant comme une couverture pour nos végétaux, le paillage va isoler le sol des 
températures négatives et ainsi permettre à la plante de ne pas trop en souffrir. 
Rendez-vous aux services techniques pour profiter de votre paillage communal !  
Des copeaux de bois sont à disposition, aux horaires d’ouverture. 

Mon impact Carbone 
 

L’Agence de l’environnement et de la maîtrise de l’énergie (ADEME) a mis en place un simulateur de 
calcul de notre empreinte carbone.  
Il permet de l’évaluer individuellement, sur un an et par grandes catégories (alimentation, transport, 
logement, divers, services publics), de la situer par rapport aux objectifs climatiques et surtout de 
passer à l'action à votre niveau avec des gestes personnalisés en fonction de vos réponses. 
Un petit outil très rapide et concret : https://nosgestesclimat.fr/ 

Migration automnale masquée 
 

Dans le cadre d’actions culturelles proposées par la Communauté 
d’Agglomération de l’Etampois Sud Essonne autour d’un spectacle 
chorégraphique, deux classes de l’Ecole Joliot Curie ont participé à des 
ateliers créatifs sur le thème de l’oiseau.  
L'association « Agitons le local » a proposé, à chaque enfant, de créer le 
portrait de son oiseau préféré pour en faire un masque coloré. Les familles 
ont pu ensuite découvrir la cinquantaine de masques exposés dans la salle 
des fêtes de Pussay et assister au spectacle de Joana Schweizer UN 
OISEAU. La soirée s’est achevée par un DJ set où enfants, parents et grands-
parents ont dansé dans un grand moment de gaieté partagée. 

https://nosgestesclimat.fr/


 

 

Dates  Manifestations Organisateurs Lieu Informations 

SAMEDI 02 
MARS 

  
SOIREE BRESILIENNE COMITIE DES FETES SALLE DES FETES 19h30 

DIMANCHE 03 
MARS 

 
PING-PONG POUR TOUS ATTAP 

GYMNASE 
GASTON POMMEREAU 

De 9H00 à 17H00 

SAMEDI 16 
MARS 

 
LOTO DES POMPIERS 

AMICALE DES SAPEURS 
POMPIERS 

GYMNASE 
GASTON POMMEREAU 

18h30 

LUNDI 1ER AVRIL 
  

CHASSE AUX OEUFS MUNICIPALITE 
PARKING DE LA BIBLIOTHEQUE 

JACQUES PARRAIN 
10h45 

SAMEDI 13 
AVRIL 

 SPECTACLE DE  
MARIONNETTES POUR 

ENFANTS 

ASSOCIATION 
RENDEZ-VOUS A LA 

FERME 
FERME SAPOUSSE 

14h30 
GRATUIT 

SAMEDI 13 
AVRIL 

  SOIREE DE  
L’ASSOCIATION 

COCKTAIL DES ILES SALLE DES FETES  20h30 

MERCREDI 24 
AVRIL 

  
REPAS DE SENIORS CCAS ET MUNICIPALITE SALLE DES FETES 12h00 

SAMEDI 4 MAI 

  

CONCERT ANDAKA 
ASSOCIATION 

RENDEZ-VOUS A LA 
FERME 

FERME SAPOUSSE 
20h30 

GRATUIT 

SAMEDI 25 MAI 
  

MARCHE DINATOIRE COMITE DES FËTES GRANDE PRAIRIE 18h30 

SAMEDI 25 MAI 
 

CONSOLES DU PLACARD MUNICIPALITE SALLE JACQUES PARRAIN 
10h00/17h00 

Tournoi à 14h30 

SAMEDI 1er JUIN 
 

SOIREE JEUNES 
CONSEIL MUNICIPAL 

DES JEUNES 
SALLE JACQUES PARRAIN 

19h00/00h00 
5 euros l’entrée, inscription en 

mairie 

SAMEDI 1er JUIN 
 

SOIREE THEATRALE COUP D’THEATRE SALLE DES FETES 20H30 

VENDREDI 21 
JUIN 

  
FETE DE LA MUSIQUE COMITE DES FETES PLACE DU CAROUGE 20h00 
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Manifestations 

Encourager la réussite 
 

Le Centre Communal d’Action Sociale met toujours la jeunesse à l’honneur en 
proposant la prime d’encouragement pour les élèves qui ont réussi leur diplôme. 
En effet, sur tout le cursus scolaire, un élève du village se voit récompenser une 
fois pour l’obtention d’un diplôme sous forme de carte cadeaux d’une valeur de 
30 euros. Pour cela, il suffit de se présenter en mairie avec sa pièce d’identité et 
son diplôme. 

Des Projets au CMJ 
 

Le samedi 13 janvier dernier s’est déroulé le premier conseil municipal 
des jeunes de l’année 2024 dans le bureau du Maire. Ce fut l’occasion de 
faire le point sur les actions passées en 2023 : les consoles du placard le 
25 mai, le forum des associations le 1er septembre, les soirées soirée 

jeunes du 01 juin et du 5 octobre. Les conseillers ont donc proposé leurs idées pour 
l’année 2024 et veulent être plus présents auprès de la population. Ce fut déjà le cas 
pour certains d’entre eux qui ont participé à la galette des anciens par le Centre 
Communal d’Action Sociale le 10 janvier. Ils ont rencontré Madame Rebiffé, maire de la 
commune du 1983 à 1989,  ce fut un moment intergénérationnel intéressant. Une 
chose est sûre, l’enthousiasme de ces jeunes est toujours aussi présent avec comme 
projets : deux soirées jeunes, des stands maquillage lors de plusieurs évènements déjà 
organisés sur la commune, un après-midi jeux de société/jeux en bois et surtout une 
soirée dansante pour tous. Suite dans le prochain bulletin municipal ! 
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Naissances - Bienvenue à : 
 

• Mathis LOPES, né le 27 octobre 2023 à Étampes (91) 
• Fatou DIOP, née le 15 novembre 2023 à Arpajon (91)  
• Lya LABLÉE BROC, née le 18 novembre 2023 à Étampes (91) 
• Maguy-Lidiana KANKIENZA MUEPU, née le 23 novembre 2023 à Corbeil-Essonnes (91) 
• Jeanne-Aimerance KANKIENZA MUEPU, née le 23 novembre 2023 à Corbeil-Essonnes (91)  
• Jessie PRZYBYL MORGADO, née le 20 décembre 2023 à Arpajon (91) 
• Haïly LEFEBVRE SILVA, née le 05 janvier 2024 à Vitry-sur-Seine (94) 

ENSEMBLE, OEUVRONS 
 POUR LE PUSSAY DE DEMAIN 

 
Après de gros investissements en 2022, nous 
aurions pu penser que cette année 2023 serait 
une année de transition. 
Ce ne fût pas le cas avec deux réalisations 
importantes : l’installation d’une station de 
traitement d’eau potable flambant neuve 
produisant une eau de qualité sans pesticides et 
autres sels polluants, et la réfection de 
l’étanchéité du château d’eau dont les travaux 
seront prochainement terminés. 
Nous ne pouvons pas faire abstraction de la 
situation économique nationale avec des 
hausses de l’énergie et une inflation qui mettent 
en difficulté tant les communes que nombreux 
d’entre vous. Nous y sommes sensibles et, 
comme Monsieur le Maire l’a annoncé au 
moment des vœux, il n’y aura pas de hausse des 
impôts locaux en 2024.  
 

Grégory COURTAS 
 et l’équipe majoritaire 

ENSEMBLE, AGISSONS POUR PUSSAY  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

René LECLERE 
Conseiller municipal d’opposition 

 

AGIR POUR L’INTERET 
 DE NOTRE VILLAGE 

 
En début de mandat Mr Courtas, de nouveau 
réélu maire de Pussay pour 6 ans, dès les 
premières réunions de conseil municipal, celui-ci 
en avait profité pour augmenter drastiquement 
tout ce qu'il pouvait. 
Évidemment les élus de la majorité avaient 
accepté sans broncher. Il n'y eut que Mr Leclerc 
et moi-même pour défendre votre porte-
monnaie. 
Pour exemple, les concessions du cimetière 
avaient étés augmentés de 140€ à 270€ 
(Angerville 80€), forte augmentation de 100% ! 
La technique consiste à passer ce genre de 
mesures au début, dans l'espoir que vous ayez 
oublié à la fin... 

 
 
 
 

Elvis JANOT conseiller municipal d'opposition.  
(conseiller Divers Droite) 

Tribune libre : Expressions des élus 

Mariages - Félicitations à : 
 

• Jean-Marc ROUBAULT et Marie-Paule DUCROZET mariés civilement le 04 novembre 2023 
• SaintPaul ANDONISSAMY et Swarnamoughi BASKAR mariés civilement le 18 novembre 2023 
• Arsène GRANGER et Frédérique CHARPENTIER mariés civilement le 25 novembre 2023 
• Christophe LESSARD et Claude LEUILLET mariés civilement le 28 novembre 2023 
• Julien APERT et Phoebé ROYER mariés civilement le 09 décembre 2023 

Décès – Nos sincères condoléances à leur famille : 
 

• Gaëtan PINTOR, décédé le 27 septembre 2023 à Pussay (91), né en 1980 
• Roger CHAUVEAU, décédé le 01 octobre 2023 à Malesherbes (45), né en 1927 
• Denise HARITCHABALET Veuve PIERRE, décédée le 04 octobre 2023 à Étampes (91), née en 1935 
• Yvette JUDEAU Veuve CANARD, décédée le 06 octobre 2023 à Pussay (91), née en 1929 
• Bernard MORLET, décédé le 08 novembre 2023 à Étampes (91), né en 1939 
• Pascal FAGUERET, décédé le 09 novembre 2023 à Fontenay-Lès-Briis (91), né en 1967 
• Alain BADIOU, décédé le 10 novembre 2023 à Chanat-la-Mouteyre (63), né en 1943 
• Didier NOZET, décédé le 21 novembre 2023 à Étampes (91), né en 1937 
• Sidy COPPET, décédé le 06 janvier 2024 à Pussay (91), né en 1980  

Parrainage civil - Félicitations à : 
 

• Rafael FERREIRA, parrainé civilement le 07 octobre 2023 

Tribune non communiquée 
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Email : pussay.mairie@wanadoo.fr 
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